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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.

Em carta de 
despedida, 
Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente

ESPORTE

SAÚDE

MUNDO

RIO DE JANEIRO

GERAL
Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio
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MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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Prefeitura entrega reforma do Prefeitura entrega reforma do 
plano inclinado Santa Martaplano inclinado Santa Marta
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas
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Obras no Hospital Cardoso Fontes 
começam em 1° de fevereiro

NOVA IGUAÇU

Flamengo 
debate com a 
prefeitura prazo 
de construção e 
contrata estudo 
sobre viabilidade

 ESPORTE 

Flávio Dino marca audiência sobre plano 
contra incêndios na Amazônia e Pantanal

MATÉRIA NA PÁG 5

A Prefeitura do Rio de Janeiro assumiu a gestão da unidade federal no dia 
17 de dezembro de 2024, com menos de 100 leitos em funcionamento. 

Rio faz o 1º 
transplante de pele 
da rede municipal
O mestre de obras Bruno dos Santos Morais, 
vítima de um grave acidente de trabalho em 
Saquarema, na Região dos Lagos, tornou-se o 
1º paciente a receber um transplante de pele 
na rede municipal de saúde do Rio de Janeiro.

OMS “lamenta” decisão de 
Trump de deixar a organização 
e espera “diálogo construtivo” 
O presidente Donald Trump formalizou 
a decisão em um decreto, alegando má 
gestão da pandemia de Covid-19 e favoreci-
mento à China pela organização.

Donald Trump 
ignora o Brasil 
e a América 
Latina: “Nós não 
precisamos deles”

RIO MUNDO 

MATÉRIA NA PÁG 4

Nova Iguaçu 
intensifica 
limpeza de rios 
e valões para 
evitar enchentes 

Mangaratiba e Paraty serão as 
próximas cidades a receber o 
Limpa Rio Margens

GERAL 

Escolas estaduais do Rio serão 
pontos de apoio em caso de chuvas 

MATÉRIA NA PÁG 3

MATÉRIA NA PÁG 5

MATÉRIA NA PÁG 8

MATÉRIA NA PÁG 3

Segundo 
semestre de 
2024 foi melhor 
para a indústria, 
aponta pesquisa

ECONOMIA
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Uma delegação com 24 espe-
cialistas de alto nível da Orga-
nização das Nações Unidas 
(ONU), está em Belém, no 
estado do Pará, em missão 
para acompanhar os prepa-
rativos para a 30ª Conferên-
cia da sobre Mudança do 
Clima (COP30), que será rea-
lizada entre os dias 10 e 21 de 
novembro.
No primeiro dia de visitas de 

campo, o grupo se reuniu com 
representantes dos comitês 
organizativos dos governos 
federal, do estado e municí-
pio. Ao longo da semana, a 
missão conhecerá a infraestru-
tura hoteleira, o planejamento 
de logística, transporte, segu-
rança pública e infraestrutura 
de saúde.
De acordo com a secretária-
-executiva adjunta da UNFCCC 

(sigla em inglês para Con-
venção-Quadro das Nações 
Unidas sobre Mudanças Cli-
máticas), Noura Hamladji, a 
missão não é avaliativa e tem 
o objetivo de apoiar a orga-
nização para tornar a COP30 
um sucesso.
“Estou bastante impressio-
nada com o planejamento, 
mas também com o nível de 
investimento de R$ 5 bilhões 

e também com o empenho 
e o compromisso das auto-
ridades do governo fede-
ral, do governo do estado e 
também do município aqui 
de Belém. Esses são ingre-
dientes muito importantes 
para haver o sucesso”, disse, 
após conhecer os números 
apresentados peio secretário 
extraordinário para a COP30, 
Valter Correia.

Trump ignora o Brasil e 
a América Latina: “Nós 
não precisamos deles”

O programa Internet Brasil, do 
Ministério das Comunicações, 
atingiu em 2024 a marca de 159 
mil chips distribuídos para estu-
dantes de baixa renda do ensino 
básico do Brasil.
O objetivo é proporcionar cone-
xão de internet a alunos inte-
grantes de famílias inscritas no 
Cadastro Único para Programas 
Sociais do Governo Federal 
(CadÚnico). 

O ministro das Comunicações, 
Juscelino Filho, fala sobre a impor-
tância da inclusão digital para 
reduzir desigualdades no Brasil.
“Entendemos que inclusão social 
tem que ter inclusão digital 
junto. Quando o presidente Lula 
fala que o grande desafio que 
temos é reduzir desigualdade, 
é buscar olhar para aqueles 
que mais precisam, é fazer com 
que o governo federal chegue 

justamente aonde precisa che-
gar, que é nesses brasileiros que 
são desassistidos.”
O Secretário Nacional de Tele-
comunicações do Ministério das 
Comunicações, Hermano Ter-
cius, explica como o programa 
funciona e como beneficia os 
estudantes.
“A gente doa um chip de internet 
com franquia boa, de 20 GB por 
mês. Todo mês, essa franquia é 

renovada, para que esses alu-
nos possam complementar o 
estudo da sala de aula em casa. 
Então, não é um chip para usar 
na escola. É para complementar 
o estudo em casa, o que apren-
deu na sala de aula.”
O Internet Brasil é fruto de uma 
parceria com o Ministério da 
Educação.
As secretarias de educação 
devem realizar a adesão ao 
programa via Sistema Inte-
grado de Monitoramento, Exe-
cução e Controle, do Ministério 
da Educação, e indicar escolas 
participantes. 
O programa “ganhou corpo” em 
2024, quando foram entregues 
mais de 148 mil chips. Atual-
mente, estão sendo atendidos 
mais de 159 mil estudantes de 
944 instituições de ensino, dis-
tribuídas em 287 municípios de 
oito estados brasileiros.

Programa Internet Brasil atinge a marca de 
159 mil chips distribuídos para estudantes

ESTADOS UNIDOS

Em sua primeira coletiva após 
retornar à presidência dos Esta-
dos Unidos, Donald Trump voltou 
a demonstrar seu unilateralismo 
ao afirmar que os EUA “não preci-
sam” do Brasil e da América Latina. 
A declaração foi feita nesta segun-
da-feira (20), durante a assinatura 
de decretos no Salão Oval da Casa 
Branca, destaca reportagem da 
Folha de S.Paulo. Trump ressaltou 
que, na visão dele, os países da 
região dependem muito mais dos 
Estados Unidos do que o contrá-
rio. “Na verdade, não precisamos 
deles, e o mundo todo precisa de 
nós”, declarou.
A declaração veio em resposta à 
jornalista brasileira Raquel Krähen-
bühl, da Globonews, que questio-
nou se Trump considerava a pro-
posta de paz sino-brasileira para 

a Guerra da Ucrânia. O presidente 
americano afirmou desconhecer 
a iniciativa. “Acho ótimo, estou 
pronto para discutir [propostas de 
paz]. O Brasil está envolvido nisso? 
Não sabia. Você é brasileira?”, res-
pondeu, em tom desinteressado.
Relação com o Brasil e tarifas 
protecionistas
Ao ser questionado sobre a rela-
ção dos Estados Unidos com o 
Brasil e a América Latina, Trump 
manteve o discurso de superio-
ridade econômica e política. “É 
ótima. Eles precisam muito mais 
de nós do que nós precisamos 
deles”, afirmou. O presidente 
também sinalizou que pretende 
implementar barreiras tarifárias 
contra diversos países, incluindo 
o Brasil, como parte de sua estra-
tégia protecionista.

Preparativos para COP30 impressionam 
representante da ONU

Após reunião ministerial realizada 
na segunda-feira (20) na Granja 
do Torto, em Brasília, o ministro 
da Casa Civil do governo do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
Rui Costa (PT), afirmou que foi a 
“melhor reunião ministerial” do 
governo Lula 3 e que 2025 será 
um ano para “consolidar o que 
foi feito nos últimos dois anos”. 
A reforma agrária esteve entre 
os temas destacados em coletiva 
de imprensa.
“2025 será um ano das entregas, 
de ganhar materialidade e de 
consolidar, eu diria, tudo o que 
foi feito para que a população 
tenha a nítida percepção do que 

foi feito em termo de reconstru-
ção deste país”, disse o minis-
tro. Ele listou em seguida uma 
série de “conquistas” da gestão, 
entre elas, a retomada do Minha 
Casa Minha Vida, a política de 
valorização do salário-mínimo, 
além dos indicadores econômi-
cos positivos. 
Segundo o chefe da Casa Civil, 
não foi tratada na reunião uma 
possível reforma ministerial. Ele, 
no entanto, não descartou que 
ela aconteça. “O presidente con-
tinua refletindo, ele pode tocar 
ministro do ministério, como 
qualquer outra função, a qual-
quer momento”, disse.

Rui Costa promete avanços 
na reforma agrária 

BRASÍLIA

A Organização Mundial 
da Saúde (OMS) emi-
tiu uma nota oficial 
na terça-feira (21), 

lamentando o anúncio dos 
Estados Unidos de que pre-
tendem deixar a entidade. 
O presidente Donald Trump 
formalizou a decisão em um 
decreto, alegando má gestão 
da pandemia de Covid-19 e 
favorecimento à China pela 
organização. A saída deve ocor-
rer em 12 meses, encerrando 
uma parceria histórica de mais 
de sete décadas entre os EUA 
e a OMS. 
“Os Estados Unidos foram 
membros fundadores da OMS 
em 1948 e, juntos, salvamos 

inúmeras vidas e protegemos 
pessoas de ameaças à saúde. 
Esperamos que reconsiderem 
essa decisão e estamos ansio-
sos por um diálogo construtivo 
para manter a parceria”, decla-
rou a entidade.
Impactos globais e cortes no 
financiamento - Os Estados 
Unidos são o maior financia-
dor da OMS, contribuindo com 
cerca de 18% do orçamento 
global, equivalente a US$ 6,8 
bilhões no biênio 2024-2025. 
A interrupção imediata desse 
aporte ameaça programas 
vitais de saúde pública, como 
o combate à tuberculose, HIV/
AIDS e emergências sanitárias 
em países vulneráveis. 

A saída dos EUA ainda preju-
dica as negociações sobre o 
tratado global de pandemias, 
que visa prevenir crises sanitá-
rias semelhantes à da Covid-19.
Trump acusa favorecimento à 
China - Trump, que já havia ten-
tado retirar os EUA da OMS em 
2020, reafirmou sua acusação 

de que a entidade favoreceu 
a China durante a pandemia. 
Segundo o presidente, a OMS 
teria sido “conivente” com 
supostos esforços de Pequim 
para esconder a origem do 
coronavírus. “A OMS nos rou-
bou, todo mundo rouba os 
Estados Unidos. Isso não vai 

mais acontecer”, declarou. A 
OMS nega as acusações. 
Isolacionismo americano e a 
liderança global - A saída da 
OMS é mais um capítulo na 
política de isolamento ado-
tada por Trump, que já havia 
retirado os EUA do Acordo de 
Paris sobre o clima, cortado 

financiamento a outras agên-
cias da ONU e imposto barrei-
ras tarifárias contra aliados 
estratégicos. Para críticos, 
essa postura enfraquece a 
liderança global americana 
e pode abrir espaço para a 
influência de outras potên-
cias, como a China.

OMS “lamenta” decisão de Trump de deixar 
a organização e espera “diálogo construtivo” 
Trump acusa a OMS de 
má gestão durante a 
pandemia de Covid-19 
e de favorecer a China

BRASIL

ONU

 MUNDO 
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Obras no Hospital Cardoso Fontes 
começam em 1° de fevereiro

Prefeitura do Rio assumiu gestão da unidade em dezembro de 2024

As obras no 
Hospital Car-
doso Fontes, 
em Jacarepa-
guá, na zona 
norte do Rio 

de Janeiro, começam dia 1º 
de fevereiro. A Prefeitura 
do Rio de Janeiro assumiu a 
gestão da unidade federal no 
dia 17 de dezembro de 2024, 
com menos de 100 leitos em 
funcionamento. A reestrutu-
ração, segundo anunciou a 
administração municipal, per-
mitirá que o hospital, além de 
reabrir leitos fechados, tam-
bém dobre a capacidade de 
atendimento ambulatorial e 
volte a ter a emergência com 
funcionamento pleno.

“Dentro do nosso plane-
jamento, queremos reabrir 
a emergência no dia 1º de 
março, para que volte a fun-
cionar plenamente, ainda 
que sem as condições ideais, 
mas já oferecendo um atendi-
mento melhor à população. E, 
no início do próximo ano, con-
forme o plano elaborado pelo 
nosso secretário de Saúde, 
Daniel Soranz, a previsão é de 
que o hospital seja reinaugu-
rado totalmente reformado, 
com os ambulatórios e os lei-
tos completamente climati-
zados”, disse o prefeito em 
exercício, Eduardo Cavaliere.

Com a reestruturação defi-
nida pela Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS), a estimativa 
é abrir 250 leitos e aumentar 
o número de procedimentos 
de 84 mil para 160 mil por 
ano. Também estão previstas, 

entre as reformas estruturais, 
a ampliação dos CTI, melho-
rias dos acessos e reforma na 
cozinha da unidade, além da 
manutenção de equipamen-
tos como tomógrafos. 

“Os hospitais federais 
correspondem a quase 30% 
de todos os leitos da cidade 
do Rio de Janeiro, é a maior 

rede federal do país. Já estão 
abertas as contratações para 
os dois hospitais municipali-
zados, o Cardoso Fontes e o 
Andaraí. Esperamos ter mais 
650 profissionais atuando só 
aqui no Cardoso Fontes já em 
março. Vamos manter todas 
as especialidades dos hospi-
tais, mas com o compromisso 

de ampliar e dobrar o número 
de procedimentos”, infor-
mou o secretário de Saúde, 
Daniel Soranz.

O Hospital Cardoso Fontes 
oferece especialidades clíni-
cas como oncologia, hemato-
logia, pediatria, clínica da dor, 
cardiologia e clínica médica; 
e especialidades cirúrgicas, 

como anestesiologia, cirur-
gia geral, pediátrica, vascular, 
coloproctologia, ginecologia 
e mastologia, odontologia, 
urologia, gastroenterologia.

Também conta com ser-
viços de endocrinologia, 
infectologia, reumatologia, 
nefrologia, pneumologia 
e neurologia. A unidade 

oferece ainda ser viços 
de diagnóstico por ima-
gem e serviços de apoio 
como psicologia, terapia 
ocupacional, fisioterapia, 
fonoaudiologia, nutrição, 
farmácia, serviço social, 
serviço de apoio à desos-
pitalização, hemonúcleo e 
cuidados paliativos.

Rio faz o 1º transplante de pele da rede municipal

Escolas estaduais do Rio serão pontos 
de apoio em caso de chuvas fortes

O mestre de obras Bruno 
dos Santos Morais, vítima de 
um grave acidente de trabalho 
em Saquarema, na Região dos 
Lagos, tornou-se o 1º paciente 
a receber um transplante de 
pele na rede municipal de 
saúde do Rio de Janeiro.

Em dezembro, enquanto 
trabalhava em uma obra, 
Bruno sofreu uma descarga 
elétrica ao levantar ferra-
gens próximas a um fio de 
alta tensão. Com queimaduras 
graves nos braços e pernas, 
foi levado ao Centro de Tra-
tamento de Queimados do 
Hospital Municipal Pedro II, 
em Santa Cruz.

O transplante de pele, 
anteriormente realizado ape-
nas em hospitais particula-
res e federais, contou com 
tecido doado pela família de 
uma pessoa falecida. Assim 
como nos transplantes de 
outros órgãos, o procedi-
mento segue rígidos proto-
colos de segurança e depende 
da autorização dos familiares 
do doador.

No caso de Bruno, a cirurgia 
foi essencial para prevenir a 
amputação de uma das mãos 
e acelerar a recuperação das 
áreas atingidas.

De acordo com a médica 
Carolina Junqueira, chefe 

do Centro de Tratamento 
de Queimados do Hospital 
Pedro II, o transplante é intei-
ramente custeado pelo SUS, 
sem qualquer despesa para o 
paciente e hospital. “Com esse 
procedimento, conseguimos 
salvar o paciente de forma 
mais rápida, cobrindo grandes 
áreas queimadas ou feridas 
complexas que podem levar 
à perda de membros essen-
ciais”, explicou Carolina.

Como é o procedimento
Pequenos pedaços de 

pele são retirados de par-
tes do corpo do doador que 
não ficam visíveis, tratados 
e armazenados no Banco de 

Pele do Instituto Nacional de 
Traumatologia e Ortopedia 
(Into), um dos 4 existentes 
no Brasil. Após o preparo, o 
tecido é aplicado sobre as 
áreas queimadas como um 
curativo temporário, auxi-
liando na recuperação e evi-
tando complicações mais 
graves.

Para Bruno, o transplante 
foi essencial para evitar a 
amputação de uma das mãos.

Ele agradeceu à família do 
doador e incentivou a doação 
de tecidos.

“Continue doando porque 
salva vidas, né? Salva vidas, 
cara, ajuda muitas pessoas.”

As escolas da rede estadual 
do Rio de Janeiro serão utilizadas 
como pontos de apoio e abrigo 
em caso de chuvas fortes. A 
medida faz parte do Plano de 
Contingências para as Chuvas 
Intensas 2025, elaborado pelo 
Governo do Estado.

As 1.233 unidades de ensino 
da rede ficarão de prontidão 
para receber moradores, desa-
brigados e donativos, além de 
servir como base para as forças 
de segurança. A iniciativa visa 
garantir a segurança da popu-
lação e da comunidade escolar 
em situações de emergência.

“Além da importância peda-
gógica, a escola sempre foi e 
sempre será vista como um local 

de acolhimento. Nossas portas 
são sinônimo de receptividade e 
de segurança e em um eventual 
caso de emergência não será 
diferente”, afirmou a secretária 
de Estado de Educação, Roberta 
Barreto.

O governador Cláudio Castro 
anunciou investimentos de R$ 8 
bilhões em ações para prevenir 
e mitigar os desastres causa-
dos pelas chuvas de verão. O 
plano envolve diversas secre-
tarias e órgãos estaduais, além 

de concessionárias de serviços 
públicos.

Experiência em situações de 
emergência

No ano passado, as escolas 
estaduais também serviram 
como pontos de apoio durante 
as fortes chuvas que atingiram o 
estado. Em Petrópolis, na Região 
Serrana, e em outros municípios, 
as unidades receberam desabri-
gados, donativos e abrigaram 
equipes de resgate.

Servidores da Secretaria de 
Educação auxiliaram na orga-
nização e distribuição de dona-
tivos, e o programa Seeduc + 
Perto, que oferece serviços à 
comunidade escolar, também foi 
utilizado para ajudar as vítimas.

Paes assina acordo para 
instalação do Centro da Quarta 
Revolução Industrial no Rio

Prefeito de Búzios 
declara que não vai ceder 
a chantagem política

O prefeito do Rio de Janeiro, 
Eduardo Paes, assinou na ter-
ça-feira (21), durante a reunião 
anual do Fórum Econômico 
Mundial, em Davos, Suíça, um 
acordo que marca a intenção 
de instalar no Rio uma sede do 
Centro da Quarta Revolução 
Industrial da instituição. A ini-
ciativa visa apoiar cidades no 
desenvolvimento de projetos 
tecnológicos com foco em inte-
ligência artificial, voltados para 
áreas como inclusão digital, ino-
vações climáticas e desenvolvi-
mento sustentável.

A assinatura do documento 
aconteceu no painel intitulado 
“Brasil: mais ações no futuro”, 
que reuniu líderes políticos e 
empresariais brasileiros para 
discutir o papel do país nas 
questões climáticas, sociais e 
econômicas globais. Além de 
Paes, o evento contou com a 
participação de nomes como o 
governador do Pará, Helder Bar-
balho, o presidente do Supremo 
Tribunal Federal, Luís Roberto 
Barroso, e a diretora de Sus-
tentabilidade do iFood, Luana 
Marques Garcia Ozemela.

O prefeito de Armação dos 
Búzios, Alexandre Martins, divul-
gou na noite de segunda-feira 
(20), um vídeo contundente 
nas redes sociais, direcionado à 
oposição na Câmara Municipal. 
Em sua fala, o chefe do Execu-
tivo afirmou categoricamente 
que não cederá a pressões que, 
segundo ele, configuram chan-
tagem política.

A declaração veio após infor-
mações de bastidores indicarem 
que um grupo de vereadores, 
que formou um bloco oposicio-
nista, estaria exigindo cargos em 
troca da aprovação de suple-
mentação orçamentária para 

áreas cruciais, como saúde e ser-
viços públicos, além de apoiar a 
reforma administrativa proposta 
pelo prefeito.

De acordo com apurações, 
parte dos integrantes desse bloco 
de oposição é composta por par-
lamentares que anteriormente 
integravam a base de apoio de 
Alexandre Martins e que esti-
veram ao seu lado durante a 
campanha eleitoral. Nos bastido-
res políticos de Búzios, comen-
ta-se que esses vereadores 
estariam agora demonstrando 
“uma outra face”, contrariando 
o alinhamento anterior com o 
governo municipal.

Hospital Cardoso Fontes, no Rio de Janeiro© Fernando Frazão/Agência Brasil
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Nova Iguaçu intensifica limpeza de 
rios e valões para evitar enchentes 

Para minimizar 
os impactos das 
chuvas de verão, 
a Prefeitura de 
Nova Iguaçu 
intensificou a lim-

peza, manutenção e o desas-
soreamento dos rios, valões 
e canais da cidade. A ação, 
realizada pela Secretaria 
Municipal de Serviços Públi-
cos, acontece ao longo do ano 
para melhorar o escoamento 
das águas pluviais.

Desde de 21 de dezembro 
de 2024, aproximadamente 
4 mil toneladas de resíduos 
foram retiradas dos rios de 
Nova Iguaçu, o equivalente a 
345 caminhões de lixo, o que 
representa 4.100 metros cúbi-
cos de material. Nos primeiros 
15 dias de janeiro, a cidade já 
recolheu 2 mil toneladas de 
resíduos.

As equipes de limpeza 
estão concentradas em qua-
tro trechos do Rio Botas, 
o principal da cidade. Em 
Comendador Soares, Santa 
Eugênia, Caioaba e Enge-
nho Pequeno, sendo este 
último realizado em parceria 
com o Instituto Estadual do 
Ambiente (INEA), por meio 
do programa “Limpa Rio”, que 
busca a limpeza e o desasso-
reamento de rios, córregos e 
lagos em todo o estado. No 
Rio Paiol, em Vila de Cava, 
também são executados 

serviços de desassoreamento.
O prefeito de Nova 

Iguaçu, Dudu Reina, res-
saltou a importância de 
dar continuidade a essas 
ações. “As mudanças climá-
ticas têm provocado chu-
vas cada vez mais intensas 
nos últimos anos, e por isso 

precisamos reforçar a lim-
peza dos rios para reduzir 
os riscos de alagamentos 
e transbordamentos. Além 
disso, é fundamental que o 
Governo Federal inclua o 
Projeto Iguaçu no PAC, pois 
os afluentes de Nova Iguaçu 
não deságuam diretamente 

no mar. O Rio Botas, por 
exemplo, deságua no Rio 
Iguaçu, em Belford Roxo, 
e, juntos, eles seguem 
até a Baía de Guanabara. 
Portanto, essa interven-
ção precisa ser feita de 
forma integrada, com a 
participação dos governos 

estadual e federal, envol-
vendo toda a Baixada 
Fluminense”, afirmou.

Em paralelo às ações de 
limpeza, a Prefeitura tam-
bém está desenvolvendo 
projetos de macrodrena-
gem, incluindo a implanta-
ção de piscinões e a criação 

de um cinturão verde nas 
encostas dos morros. “Com 
isso, conseguiremos aumen-
tar a absorção das chuvas 
pelo solo e reduzir a velo-
cidade de descida da água, 
além de reter sólidos que 
vêm das encostas”, comple-
tou o prefeito.

MESQUITA

GUAPIMIRIM

DUQUE DE CAXIAS

NOVA IGUAÇU

O  E s pa ço  da  Mulh e r 
M e s q u i t e n s e  o f e r e c e 
n o v a s  v a g a s  p a r a  o s 
cursos  de Cabele ire ira, 
Design de Sobrancelhas e 
Depi lação.  A s  opor tuni-
dades são voltadas exclu-
sivamente para mulheres 
com 16 anos ou mais  e 
que residam no munic í -
p io.  Para  real izar  a  ins-
cr iç ão,  bas ta  compare -
cer ao próprio local,  que 
f ica  na Rua L ibânia  195, 
na V i la  Emil ,  de segunda 
a sex ta-fe ira,  das  9h às 
17h,  com os  s egu inte s 
documentos:  RG,  CPF e 
comprovante de residên -
cia  em Mesquita.

N o  tot a l ,  s e r ã o  d i s -
ponibi l izadas  120 vagas 
para  o  curs o  de  C ab e -
l e i r e i r a ,  d i v i d i d a s  e m 
turmas pela  manhã e  à 
t a rde.  Já  os  curs os  de 
Design de Sobrancelhas 

e  de Depi lação contarão 
com 60 vagas cada,  tam -
bém divididas em turmas 
de manhã e  à  tarde.  A s 
inscr ições  para  o  curso 
d e  C a b e l e i re i ra  co m e -
çaram dia  13 e  se  encer-
ram dia 17 de janeiro.  Já 
para os cursos de Design 
d e  S o b r a n ce l h a s  e  d e 
D epi la ç ão,  as  matr ícu-
las  se  in ic iam dia  20 de 
jan e i ro  e  terminam na 
sex ta-fe ira,  d ia  24.

Os  curs os  têm c a rga 
horár ia  entre  50  e  10 0 
horas,  que incluem for-
mação prát ica e  teórica. 
A l é m  d o  a p r e n d i z a d o 
técnico,  são oferecidas 
of icinas de r itmos,  rodas 
de  co nve rs a  e  s e ss õ e s 
c o m  n u t r i c i o n i s t a s  à s 
p a r t i c i p a n te s .  A o  té r-
mino do curso,  todas  as 
a lunas  recebem um cer-
t i f icado de conclusão.

A Prefeitura Municipal 
de Guapimirim, por meio 
da Secretaria de Educação, 
informa que as inscrições para 
o programa do Ônibus Univer-
sitário iniciaram na segunda e 
irá 29 de janeiro. O programa 
oferece transporte gratuito 
para estudantes de ensino 
superior que frequentam 
instituições em municípios 

vizinhos, promovendo acesso 
à educação e apoio aos nossos 
jovens.

Mais informações
Em caso de dúvidas ou 

dificuldades durante o pro-
cesso de inscrição, entre em 
contato com a Secretaria de 
Educação pelo telefone pelo 
e-mail [transporteuniversita-
rio.guapi@gmail.com].

A Prefeitura de Duque de 
Caxias entrega, esta semana, 
mais duas novas unidades 
escolares que funcionarão 
em horário integral. No bairro 
Bom Retiro, o prefeito Neti-
nho Reis inaugura, na quinta-
-feira (23/01), às 19h, a Escola 
Municipal Francisco Oswaldo 
Neves Dornelles. Na sexta-
-feira (24/01), será inaugu-
rada, na Vila Canaã, também 

às 19h, a Escola Municipal 
Montese. Ao todo, serão 
atendidos 580 alunos.

BOM RETIRO
Localizada na Rua Matu-

rim, a escola Francisco 
Oswaldo Neves Dornelles foi 
construída em uma área de 
5.128,72 m². A unidade conta 
com seis salas de aula, biblio-
teca, sala de informática, 
sala de professores, quadra 

e pátio coberto, vestiários, 
sanitários comuns e sanitá-
rios adaptados para pessoas 
com deficiência e dificuldade 
de mobilidade física. A escola 
vai atender 140 alunos da pré-
-escola e ensino fundamental 
nos anos iniciais.

VILA CANAÃ
A escola Montese foi cons-

truída em uma área de 2.278 
m², na Rua Sete, do bairro 

Vila Canaã. A nova unidade 
conta com nove salas de aula 
e biblioteca, além de salas 
de informática e multiuso. 
Integram o projeto, refeitó-
rio, pátio coberto e quadra 
poliesportiva com vestiário, 
entre outros equipamentos 
para o bem-estar dos alunos 
e profissionais de educação. A 
escola vai atender 440 alunos, 
da pré-escola ao 9º ano.

Espaço da Mulher 
Mesquitense abre vagas 
para cursos gratuitos

Abertura das Inscrições 
para o Ônibus Universitário 
vai até 29 de Janeiro

Bom Retiro e Vila Canaã ganham 
escolas municipais de tempo integral
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Ministro do STF, Flávio Dino Ministro do STF, Flávio Dino • 23/10/2024 - Andressa Anholete/STF

Nacional

Dino marca audiência sobre plano contra 
incêndios na Amazônia e Pantanal
O ministro Flávio Dino, 

do Supremo Tribunal 
Federal (STF), marcou 

para o dia 13 de março uma 
audiência pública para dis-
cutir o plano emergencial do 
governo federal de prevenção 
a incêndios florestais na Ama-
zônia e no Pantanal. Represen-
tantes dos dez estados que 
compõem os biomas foram 
convidados.

Na decisão, fruto de uma 
ação movida pelo PSOL e Rede, 
Dino reafirma compromisso do 
STF, no âmbito de sua compe-
tência, com o cumprimento 
do Acordo de Paris e do Pacto 
de Transformação Ecológica 
assinado pelos Três Poderes 
em 2024.

 “Esse imprescindível instru-
mento para o futuro da huma-
nidade, ao enfrentar os efeitos 
deletérios das mudanças cli-
máticas, frisa ‘a importância 
de assegurar a integridade 
de todos os ecossistemas, 
incluindo os oceanos, e a pro-
teção da biodiversidade, reco-
nhecida por algumas culturas 
como Mãe Terra’”, escreveu.

No texto, o ministro res-
salta que estão em andamento 
as medidas no Ministério da 
Gestão e Inovação para fina-
lização do Cadastro Ambiental 
Rural (CAR), com integração 
dos estados da Amazônia e do 
Pantanal, que deverão adotar 
medidas complementares em 
até 30 dias.

Entre as medidas estão 
a realização de um estudo 
interno por parte dos órgãos 
estaduais de meio ambiente, 

com vistas a identificar:
A necessidade de amplia-

ção do número de analistas 
de meio ambiente;

A qualificação necessária 
para o desempenho das ativi-
dades vinculadas ao CAR e à 
regularização ambiental;

I d e n t i f i c a ç ã o  e 

disponibilização dos insumos 
necessários à análise dinami-
zada do CAR.

Caso não existam os dados 
necessários e capacidade ins-
titucional estadual para sua 
produção, Dino orienta a indi-
car a necessidade de apoio 
da União.

Outra decisão foi de que 
todas as Autorizações de 
Supressão de Vegetação 
(ASV), no prazo de 60 dias, 
deverão migrar para o Sis-
tema Nacional de Controle 
da Origem dos Produtos Flo-
restais (SINAFLOR). O objetivo 
é melhorar a transparência e 

a fiscalização.
No processo, PSOL e Rede 

pediram que “o Ministério do 
Meio Ambiente e Mudança 
do Clima seja expressa-
mente autorizado a suspen-
der de imediato os cadastros 
ambientais rurais das proprie-
dades em que se identifique 

desmatamento ilegal pelos sis-
temas do PRODES e DETER, 
uma vez que essa suspensão 
dos cadastros tem sido reali-
zada pelas secretarias de meio 
ambiente dos Estados”.

Neste caso, o ministro 
determinou a manifestação 
da União em até 10 dias úteis.

MORRE A DISCÍPULA DOS 
CARNAVALESCOS DA 
ESCOLA DE BELAS ARTES

Faleceu nesse domingo (19/1) 
a carnavalesca Márcia Lage de 
leucemia aos 64 anos. A car-
navalesca estava na Mocidade 
independente de Padre Miguel 
assinando com Renato Lage o 
enredo para o carnaval de 2025 
cujo o tema é “Voltando para 
o futuro, não há limites para 
sonhar”. 

Aluna de professores e de 
grandes carnavalescos que 
davam aulas na Escola de Belas 
Artes - UFRJ, Márcia aprendeu 
com Fernando Pamplona, Marie 
Louise Nery, Rosa Magalhães, 
Maria Augusta a magia do 
carnaval. 

Em 1981 a carnavalesca Rosa 
Magalhaes convidou Márcia 
para ser sua assistente no Impé-
rio Serrano. Trabalhou também 
com Rosa na televisão em pro-
jetos cenográficos. Em 1990, 
com Renato Lage, Marcia foi 
para Mocidade de Padre Miguel 
como assistente, ficando por 12 
anos na agremiação.   Acom-
panhou Renato entre 2003 
a 2008 no Salgueiro. Márcia 
assinou o enredo do Império 
Serrano fazendo seu primeiro 
trabalho como carnavalesca. 

A agremiação se sagrou cam-
peã no grupo de acesso A. Em 
2010 passou pela Mangueira a 
convite de Ivo Meirelles, não 
concluindo o trabalho para o 
carnaval por divergências. 

Retornou em 2011 para o 
Salgueiro. Foi responsável pelo 
projeto cenográfico e das fanta-
sias. Ficou até 2017 assinando 
junto com Renato os enredos. 

Márcia desenvolveu os carna-
vais de 2018 e 2019 da Grande 
Rio. Pela Águia de Madureira, 
desenvolveu os carnavais de 
2020,2022 e 2023. 

É mais um profissional for-
mado na Escola de Belas Artes 
que se vai.

Ministério das Comunicações já doou 
2.044 computadores a entidades religiosas

Segundo semestre de 2024 foi melhor 
para a indústria, aponta pesquisa

O Ministério das Comuni-
cações doou mais de 2.044 
equipamentos para entidades 
religiosas em 2024 por meio 
do programa ‘Computadores 
para Inclusão’. 

As doações foram divulga-
das na terça-feira (21), quando 
é celebrado, em todo o país, 
o Dia Nacional de Combate à 
Intolerância Religiosa. Os dados 
são da Assessoria de Partici-
pação Social e Diversidade do 
ministério.

A data busca fortalecer a luta 
contra o preconceito religioso, 
promovendo o diálogo e a con-
vivência pacífica entre as diver-
sas manifestações de fé. Além 
disso, ressalta a importância de 
garantir que todos os indivíduos 
possam professar suas crenças 
sem medo de perseguição ou 
discriminação, incentivando 
uma sociedade mais justa, 
igualitária e respeitosa com as 
diferenças religiosas.

A chefe da Assessoria de 

Participação Social e Diversi-
dade do Ministério das Comu-
nicações, Ludymilla Chagas 
explica como a doação dos 
computadores contribui para 
tornar o Brasil mais inclusivo e 
democrático.

“A unir políticas digitais e 
políticas sociais, Avançamos 
em direção a um país mais 
inclusivo que garanta que 

ninguém fique para trás e 
que promova uma estratégia 
de empoderamento. O cami-
nho para a construção da paz 
passa pela garantia de acesso 
a todos os brasileiros e a todas 
as brasileiras. E a doação des-
ses computadores vem a ser 
esse compromisso selado em 
forma de um equipamento. 
Então, almejamos que esses 

computadores sejam uma 
ponte para um caminho de paz, 
justiça social e de empodera-
mento de todas as pessoas.”

Em 2024, o programa ‘Com-
putadores para Inclusão’ regis-
trou o maior número de doa-
ções de sua história, com mais 
de 13 mil computadores entre-
gues a comunidades e organi-
zações em todo o país.

Um levantamento feito pela 
Federação das Indústrias do 
Estado de São Paulo (Fiesp) indi-
cou que 45,2% das 290 indús-
trias pesquisadas consideraram 
que o segundo semestre de 
2024 foi melhor em compara-
ção ao mesmo período do ano 
anterior. Outras 27,9% afirma-
ram que a situação não mudou 
e 26,9% apontaram uma piora.

Segundo os dados, o volume 
de produção no segundo semes-
tre foi considerado melhor por 
44,1% das empresas. Para 28,1% 
foi igual e para 27,8%, pior. Para 
44,2% as vendas no mercado 
interno tiveram elevação, 
enquanto para 26,4% caíram e 
para 29,5% foram iguais. Para 
53,7% as exportações se man-
tiveram no mesmo patamar. 

As vendas no mercado externo 
melhoraram para 24,8% e pio-
raram para 21,5%.

A pesquisa “Rumos da 
Indústria Paulista”, mos-
tra ainda que para o pri-
meiro semestre de 2025, as 
indústrias paulistas esperam 
estabilidade em relação ao 
volume de produção (45,3%), 
às vendas ao mercado interno 

(44,1%) e às exportações 
(53,7%). Quando questiona-
das se pretendem contratar 
em 2025, 65,2% dizem que 
não e 34,8% que sim.

A pesquisa foi realizada 
entre 02 e 18 de dezembro de 
2024 e envolveu 290 indústrias 
de transformação de todos os 
portes, situadas no estado de 
São Paulo.
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Mangaratiba e Paraty serão 
as próximas cidades a 

receber o Limpa Rio Margens

Hospital de Oncologia 
de Friburgo tem 90% 
das obras concluídas

Prefeitura participa de 
lançamento do Limpa Rio 
Margens em Mangaratiba

Demanda antiga dos mora-
dores da região serrana 
fluminense, o Hospital 

Estadual de Oncologia está 
com 90% das obras concluídas. 
Localizado em Nova Friburgo, a 
unidade contou com um inves-
timento de, aproximadamente, 
R$ 75 milhões do Governo do 
Estado.
A unidade, que é voltada para 
atendimentos de adultos em 
caráter assistencial, terá 48 lei-
tos de enfermaria, 10 de terapia 
intensiva, um centro cirúrgico 
com cinco salas, um moderno 
centro de imagem – com resso-
nância magnética, tomógrafo, 
mamógrafo, aparelhos de raio 
X e de ultrassonografia, além 
de radioterapia.
“Ampliar e facilitar o acesso ao 
tratamento de câncer é uma 
das nossas prioridades e com-
promissos com a população flu-
minense. Esta é uma obra que 
estava há dez anos parada e 
que está se tornando realidade. 
Um hospital de alta comple-
xidade e tecnologia de ponta, 
que estará pronto e em funcio-
namento ainda este ano”, disse 
O governador Cláudio Castro.
No hospital, os pacientes tam-
bém terão acesso a serviços de 
diagnóstico, cirurgia oncológica, 
oncologia clínica, medidas de 
suporte, reabilitação, cuidados 
paliativos, central de quimiote-
rapia, além de diversos consul-
tórios e um laboratório para 
análises clínicas.
A secretária de Estado de Saúde, 
Claudia Mello, observou que 
o grande ganho do hospital é 

a descentralização do atendi-
mento oncológico da Região 
Metropolitana.
“Os pacientes que residem 
nas regiões mais distantes do 
estado não precisarão mais se 
deslocar para a capital para 
poder realizar um tratamento 
tão delicado. Sem dúvidas, esta 
será uma unidade que vai salvar 
muitas vidas, não apenas da 
Região Serrana, mas de todo o 
Estado do Rio de Janeiro. É um 
importante investimento em 
saúde, que vai oferecer aten-
dimento especializado num 
ambiente humanizado”, disse 
Claudia Mello.
Os pacientes da unidade onco-
lógica contarão ainda com um 
ambiente humanizado, o que 
deve impactar no tratamento 
e recuperação dos enfermos.
Imerso em uma área verde, 
enfermarias e quartos do setor 
de tratamento intensivo têm 
janelas voltadas para uma paisa-
gem privilegiada, gerando mais 
tranquilidade e amenizando os 
momentos difíceis de uma inter-
nação oncológica.
O secretário de Infraestrutura e 
Obras Públicas, Uruan Andrade, 
ressaltou que o hospital será 
um marco para a saúde pública 
serrana, com impacto direto na 
vida dos pacientes e familiares.
“O Hospital Oncológico será um 
divisor de águas para a saúde na 
região. Os moradores não vão 
sofrer mais com a distância. Eles 
terão conforto, atendimento de 
qualidade e humanizado, sem 
precisar ficar longe da família 
e de suas casas”, disse Andrade.

Na manhã desta segunda-feira, 
20 de janeiro, o prefeito de 
Angra dos Reis, Cláudio Ferreti, 
participou com o governador do 
Rio de Janeiro, Cláudio Castro, 
do lançamento do Limpa Rio, 
em Mangaratiba.  O programa, 
executado pelo Instituto Esta-
dual do Ambiente (Inea), visa 
garantir a funcionalidade dos 
corpos hídricos, prevenindo 
desastres naturais.
Na agenda, Cláudio Ferreti 
anunciou que, na quarta-feira, 
dia 22 de janeiro, uma equipe 
da Prefeitura de Angra irá se 
reunir para organizar as prin-
cipais demandas do município 
para, futuramente, apresentá-
-las ao governo estadual em 
busca de inserção no Limpa Rio.
 - Prevenir é a melhor maneira 
de garantir segurança para 
a população, especialmente 
quando se trata de chuvas e 
da limpeza dos rios. Hoje, tive 
a oportunidade de dialogar 
com o governador e alinhar 
importantes demandas para 
nossa cidade. Angra, junto 

com os demais municípios da 
Costa Verde, vai trabalhar para 
o desenvolvimento da nossa 
região - comentou o prefeito 
Cláudio Ferreti, que estava 
acompanhado do secretário de 
Relações Institucionais, Aurélio 
Marques.
O Governador Cláudio Castro 
destacou a importância da par-
ticipação conjunta das cidades 
para o desenvolvimento da 
região.
- Angra dos Reis vem buscando 
sempre atuar em parceria com 
os municípios vizinhos, mos-
trando que é possível imple-
mentar políticas regionalizadas. 
Projetos como o ‘Limpa Rio’ 
são exemplos dessa visão inte-
grada, pois promovem a lim-
peza e a manutenção dos cor-
pos hídricos, reduzindo riscos 
de inundações e contribuindo 
diretamente para a segurança 
e o bem-estar das comunida-
des - destacou Cláudio Castro, 
recepcionado em Mangara-
tiba pelo prefeito Luiz Cláudio 
e vereadores.

O Limpa Rio 
M a r g e n s , 
p r o g r a m a 
que promove 
a reestrutu-
ração e cons-

trução de espaços públicos 
próximos a rios, fará interven-
ções nos municípios de Man-
garatiba e Paraty, segundo o 
governador Cláudio Castro 
(PL), nesta segunda-feira (20), 
durante uma vistoria em obras 
no Canal do Leitão, na Praia 
do Saco, em Mangaratiba.

“O Limpa Rio Margens vai 
além da recuperação ambien-
tal. Estamos dando continui-
dade a um serviço que já 
vem sendo executado pelos 

nossos órgãos estaduais, 
e ampliando para garantir 
mais dignidade aos morado-
res. Cuidar da saúde do meio 
ambiente é também zelar pela 
segurança e qualidade de vida 
de toda a população”, disse 
o governador, que estava 
acompanhado do secretário 
de Estado do Ambiente e Sus-
tentabilidade, Bernardo Rossi.

Com aportes de R$ 88 
milhões, o Limpa Rio Mar-
gens vai transformar áreas 
degradadas do território flu-
minense em áreas de convi-
vência social. Nos locais serão 
instaladas pistas de skate, 
praças, parques infantis, cam-
pos ou academias ao ar livre.

“O projeto é uma forma 
de unir sustentabilidade e 
lazer. Nossa meta é que essa 
iniciativa alcance cidades de 
Norte a Sul do estado, como já 
acontece com o Limpa Rio, um 
dos nossos programas mais 
bem-sucedidos”, afirmou Ber-
nardo Rossi.

As intervenções previstas 
serão realizadas de acordo 
com as particularidades de 
cada região. Pelo planeja-
mento do Governo do Estado, 
mais de 50 cidades devem ser 
atendidas e preparadas para 
eventos extremos, diante das 
mudanças climáticas.

Com o início do ano, o 
trabalho foi intensificado 

para auxiliar os municípios 
no enfrentamento das for-
tes chuvas. Atualmente, duas 
máquinas e quatro caminhões 
estão sendo usados em Man-
garatiba, enquanto em Paraty 
duas retroescavadeiras atuam 
nos serviços de auxílio às 
chuvas.

Em 2024, Mangaratiba 
recebeu R$ 986 mil em ações 
do Limpa Rio. Na ocasião, for-
ram retirados 15 mil m³ de 
resíduos de rios, córregos e 
lagos. Em Paraty, o Governo 
do Estado retirou cerca de 
30 mil m³ de sedimentos de 
quatro rios da cidade. A inter-
venção estava orçada em R$ 
1,4 milhão.

Regiões 
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Após apresentações histó-
ricas no Rock in Rio 40 Anos e 
no Allianz Parque, Ney Mato-
grosso volta ao palco do Qua-
listage, na Barra da Tijuca, no 
dia 25 de janeiro de 2025, às 
21h30, com o show da turnê 
Bloco na Rua. Consagrada 
por sua energia e irreverên-
cia, a turnê estreou no Rio de 
Janeiro há seis anos, e desde 
então, tem lotado plateias 
no Brasil e no exterior, reafir-
mando o vigor e a relevância 
do artista, mesmo aos 83 anos.

O repertório reúne grandes 
sucessos da música brasileira, 
incluindo interpretações mar-
cantes de “Eu quero é botar 
meu bloco na rua” (Sérgio 
Sampaio), “A Maçã” (Raul 
Seixas), “Jardins da Babilônia” 
(Rita Lee e Lee Marcucci), “O 
Beco” (Herbert Vianna) e o 
clássico “Sangue Latino” (Paulo 
Mendonça e João Ricardo), 
do icônico álbum dos Secos e 
Molhados.

Produção visual de tirar o 
fôlego

Além da música, o show 
impressiona pela grandiosi-
dade de sua produção visual. O 
figurino, assinado por Marcos 
Paulo, e o cenário, elaborado 
por Batman Zavareze, criam 
uma atmosfera cativante com 
videografismo de Eduardo 
Souza e projeções adicionais 
de Luiz Stein. A iluminação, 
comandada por Juarez Fari-
non e Arthur Farinon, recebe a 

Em homenagem a 
Tom Jobim, Chansong 
convida Jane Duboc

Grupo Nós do Morro comemora 
38 anos com eventos gratuitos 
para todas as idades no Vidigal

O Grupo Nós do Morro com-
pleta 38 anos em festa! Com 
uma programação especial que 
marca a consolidação da reto-
mada das suas atividades, a 
instituição anuncia as datas de 
dois eventos muito aguardados 
pelo público, como parte do 
“Festival 38 em Nós”: o “Vidigal 
Show” e a “Mostra de Teatro 38 
Anos”. E a entrada é gratuita.

O Vidigal Show acontece no 
dia 22 de janeiro, quarta-feira, 
das 19h às 22h, em frente à 
sede do grupo, no Morro do 
Vidigal. O tradicional espetá-
culo tem atmosfera televisiva 
com seu formato de programa 
de auditório a céu aberto. A 
apresentação é do ator Guti 
Fraga, um dos fundadores do 
projeto, e contará com diversas 

atrações, que vão de música, 
dança até sorteio de prêmios.

Já no casarão, será realizada 
a “Mostra de Teatro 38 Anos”, 
que terá início no dia 24 de 
janeiro, sexta-feira, e vai até 16 
de fevereiro. Serão apresenta-
dos quatro espetáculos, sendo 
o primeiro “Nosso Quintal é 
Maior que o Mundo”, com dire-
ção de João Vitor Nascimento, 

nos dias 24, 25 e 26 de janeiro, 
sexta, sábado e domingo, às 
19h. Nos fins de semana seguin-
tes, a mostra receberá “Ensaio 
Sobre a Liberdade”, com dire-
ção de Paulo Guidelly; “Queria 
Pedir Desculpas, Mas Não Tive 
Tempo”, dirigido por Fátima 
Domingues; e “Vidigal é Coisa 
Nossa”, com direção de Paula 
Almeida .

A Sala Nelson Pereira dos San-
tos recebe na quarta-feira, 22 
de janeiro, às 20h, o quarteto 
musical Chansong tendo como 
convidada a cantora Jane Duboc, 
para um espetáculo que marca 
os trinta anos sem Tom Jobim, 
o Maestro Soberano.

Originalmente o projeto 
Chansong reúne a obra de Tom 
Jobim e Michel Legrand, num 
intercâmbio musical inédito. O 
grupo é formado por Valerie Lu 
(voz), Lucynha Lima (voz), Kiko 
Continentino (piano e arranjos) 
e Marcello Ferreira (violão e voz). 
São dois casais, quatro vozes, 
piano e violão, interpretando 
canções em francês, português 
e inglês, com arranjos próprios.

O grupo fez sua estreia com 
Paulo Jobim como convidado 
especial em 2019 no Theatro 
Municipal de Niterói, tocando 
em várias praças com artistas 

como Simone Guimarães, Filó 
Machado, Maurício Einhorn, 
entre outros convidados. Agora 
o quarteto se apresenta pela 
segunda vez com a cantora Jane 
Duboc, uma das mais lindas 
vozes da MPB.

Chansong tem a direção musi-
cal e arranjos de Kiko Continen-
tino, parceiro de Jane em outros 
projetos e também especialista 
na obra de Tom Jobim.

Serviço
Chansong convida Jane Duboc 

- Homenagem a Tom Jobim
Data: Quarta-feira, 22 de 

janeiro de 2025
Horário: 20h
Classificação indicativa: Livre
Entrada Gratuita
Local: Sala Nelson Pereira dos 

Santos
End: Centro Petrobrás de 

Cinema, São Domingos
Capacidade: 491 lugares

Ney Matogrosso retorna ao Qualistage 
com o espetáculo “Bloco na Rua”

GCADERNO
supervisão cuidadosa de Ney, 
garantindo uma experiência 
visual imersiva.

Acompanhado por músicos 
renomados, Ney Matogrosso 
divide o palco com Sacha 
Amback (direção musical 

e teclados), Marcos Suzano 
(bateria e percussão), Felipe 
Roseno (percussão), Dunga 
(contrabaixo e vocal), Tuco 
Marcondes (guitarra e vocal), 
Aquiles Moraes (trompete e 
flugelhorn) e Everson Moraes 

(trombone).
Serviço
Data: 25 de janeiro de 2025
Local: Qualistage – Av. 

Ayrton Senna, 3000, Barra da 
Tijuca, Rio de Janeiro

Horário do show: 21h30 

(abertura dos portões às 
19h30)

Ingressos: A partir de R$ 
95,00 (opções de pista e 
mesas)

Vendas online: Ticketmaster
Bilheteria oficial: Shopping 

Via Parque – Segunda a 
sábado, das 11h às 20h; 
domingos e feriados, das 
13h às 20h.

Classificação etária: 18 anos 
(menores acompanhados dos 
responsáveis legais)
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Reforço do Vasco para 
a temporada de 2025, o 
zagueiro Mauricio Lemos, 
de 29 anos, foi apresentado 
nesta terça-feira pelo clube 
carioca. O uruguaio, que assi-
nou por apenas uma tempo-
rada, afirmou que deseja ficar 
muito tempo no Cruz-Maltino 
e projetou marcar história 
pela equipe de São Januário.

“Eu venho para ficar muitos 
anos. Ultimamente o futebol 
tem isso, de muitas mudan-
ças. Já vivi isso no Atlético-
-MG, meu primeiro ano foi 

muito bom e depois pare-
cia outra realidade. Porém, 
desejo ficar muito tempo 
aqui, ajudar a equipe nessa 
fase de reconstrução e mar-
car meu nome na história do 
Vasco”, afirmou.

Mauricio Lemos era um 
sonho antigo do Vasco. As 
partes chegaram a negociar 
no ano passado, mas sem 
acerto. Contratado em 2025, 
o uruguaio explicou sua opção 
pelo Cruz-Maltino e contou 
que recusou uma oferta do 
Peñarol, seu ex-clube.

Esporte

Flamengo debate com a prefeitura prazo de 
construção e contrata estudo sobre viabilidade

VASCO DA GAMA

FLAMENGO

TÊNIS

Em seu primeiro 
mês na cadeira 
da presidência 
do Flamengo, 
Luiz Eduardo 
Bapt is ta  já 

começou a reestrutura-
ção que pretendia fazer no 
clube, com muitas demissões 
no futebol, nomeações na 
Gávea e esvaziamento dos 
vice-presidentes amadores. 
Mas longe dos holofotes, Bap 
também toca em um tema 
que foi ficando esquecido 
desde as eleições no clube: 
a construção do estádio no 
terreno do Gasômetro, com-
prado por cerca de R$ 170 
milhões em 2023 ainda na 
gestão de Rodolfo Landim.

A nova diretoria definiu 
dois passos imediatos: um 
novo estudo de viabilidade e 
debates com a Prefeitura do 
Rio de Janeiro sobre o prazo 
de construção. A gestão ante-
rior estimou a inauguração 

do estádio para o dia 15 de 
novembro de 2029, data em 
que o Flamengo completará 
134 anos.

Instituição é contratada
Quando montou o projeto 

do estádio, a gestão Landim 
apresentou para a prefeitura 
um estudo de viabilidade téc-
nica feito com a consultoria 
“Arena Events+Venues” . No 
documento, de 109 páginas e 
ao qual o ge teve acesso no 
ano passado, há a previsão de 
diversas obras na região para 
facilitar o acesso dos torcedo-
res em dias de jogos, como 
por exemplo passarelas, túnel 
e ciclovias.

Quando tomou posse em 
dezembro, Bap foi pergun-
tado sobre o estádio e disse 
que desconhecia qualquer 
estudo de viabilidade feito 
para o projeto:

— A discussão do estádio 
ficou contaminada no pro-
cesso eleitoral. Não existe 

um estudo de viabilidade 
financeiro-econômica até 
agora. Ninguém constrói 
do zero sem um estudo 
desse, e no Flamengo não é 

diferente. Esse é o projeto 
da vida do clube.

Agora em janeiro, Bap con-
tratou a Fundação Getúlio 
Vargas (FGV) para fazer um 

novo estudo de viabilidade. 
A informação foi divulgada 
pelo jornal Extra e confirmada 
pelo ge. A FGV Projetos é uma 
unidade de assessoria técnica 

especializada em auxiliar no 
desenvolvimento de proje-
tos nas áreas de economia e 
finanças, gestão e adminis-
tração, e políticas públicas.

Mauricio Lemos exalta Vasco da Gama e projeta 
passagem longa: ‘Vim para ficar muito tempo’

Djokovic derrota Alcaraz 
e avança para a semi no 
Aberto da Austrália

Em uma espécie de final ante-
cipada, Novak Djokovic e Carlos 
Alcaraz se enfrentaram pelas 
quartas de final do Aberto da 
Austrália nesta terça-feira (21/1). 
Após 3h37 de partida, vitória 
do sérvio por 3 sets a 1. Agora, 
Djoko enfrentará Alexander 
Zeverev, 2º do ranking mundial, 
na semifinal.

A partida começou com Alca-
raz vencendo o primeiro set por 
6/4. Ao fim da primeira disputa, 
o sérvio reclamou de dores den-
tro da quadra, mas se manteve 
na partida. Logo na sequência, 
Djokovic reagiu e virou o jogo. 

Venceu os dois sets seguidos 
com parciais de 6/4 e 6/3.

O terceiro set ficou marcado 
pela equilíbrio entre os dois 
tenistas. Djoko abriu vantagem, 
mas Alcaraz se manteve na dis-
puta durante todo o set. Apesar 
da disputa parelha, o sérvio man-
teve o favoritismo e sacramen-
tou a vitória com um 6/4.

Esse foi o primeiro duelo entre 
os dois tenistas depois da final 
das Olimpíadas de Paris, no ano 
passado. Com o triunfo desta 
terça, Novak Djokovic abriu van-
tagem nos duelos diretos contra 
Carlos Alcaraz para 5 x 3.

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

Terceira rodada do Carioca foi 
terrível para os grandes times do Rio

Os times alternativos dos prin-
cipais clubes não estão conse-
guindo performar fazendo com 
que fiquem na parte de baixo 
da tabela. O clube de General 
Severiano está em 8º lugar com 
3 pontos, a Cruz e Malta em 9º 
com 3 pontos, o time das Laran-
jeiras em 10º com 2 pontos e o 
Rubro Negro na penúltima colo-
cação em 11º lugar com 1 ponto. 
O público não comparece aos 
estádios comprometendo as 
rendas das partidas. Para   ter 

uma ideia o Flamengo e Nova 
Iguaçu jogaram no Castelão/
Maranhão e obtiveram a maior 
arrecadação na terceira rodada 
com público de 4696 e renda 
R$190.210, 00. É uma compe-
tição deficitária em função de 
não ter atrativos para atrair o 
torcedor que quer ver jogado-
res de expressões para poder 
ir assistir as partidas. Há um 
outro fator que é o forte calor 
que está dificultando o público 
de assistir aos jogos, preferindo 

ficar em casa utilizando os canais 
abertos e fechados. A expecta-
tiva é que a partir da 6ª rodada 
os principais clubes vão colo-
car em campo seus jogadores 
de primeira grandeza podendo 
melhorar o nível técnico e atrair 
o torcedor.  Nessa quarta-feira 
(22/1), pela 4ª rodada o jogo 
que cria grande expectativa 
é a disputa pela liderança e a 
invencibilidade entre Maricá 
x Nova Iguaçu pela taça Gua-
nabara. Os dois times estão 

empatados em primeiro lugar 
na tabela com 7 pontos cada 
e também nos outros quesitos 
que também fazem parte do 
critério de desempate. O jogo 
vai ser no estádio João Salda-
nha em cordeirinho/Maricá, às 
15h45. Os ingressos serão ven-
didos por R$ 20,00 a inteira e a 
meia a R$10,00. o canal Goat no 
youtube vai transmitir o jogo. 
O outo jogo do dia vai ser Bota-
fogo x Volta Redonda no Está-
dio Nilton Santos às 21h30. 

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG O Maricá enfrenta o Nova Iguaçu nesta 

quarta (22), a partir das 15:45, pela quarta 
rodada da Taça Guanabara. O jogo será 
disputado no estádio João Saldanha, que 
tem capacidade para cerca de 2 mil lugares.

Maricá X Nova Iguaçu  
DIA DE JOGO


